
Amiamo la nostra Città 
La concretezza dell’Amministrazione comunale di San Salvo
In questi anni l’impegno costante per il futuro della Comunità

I
l conto alla rovescia sembra iniziato. 
Il prossimo anno si concluderà il mio 
secondo mandato da sindaco della Cit-

tà di San Salvo. Se ci voltiamo con lo sguardo 
all’indietro si vedrà come il tempo è passato in 
maniera veloce. Questi anni sono letteralmente 
volati durante i quali tutta l’Amministrazione 
comunale ha lavorato con responsabilità e con-
cretezza per far crescere in maniera eff ettiva e 
funzionale questa città. Non è stato un tempo 
speso inutilmente perché sono state poste le 
basi per il nostro futuro e per quello dei nostri 
fi gli. 

Il nostro impegno ben si sintetizza con la 
frase IL GUSTO DEL FUTURO che riesce 
con sole sedici lettere dell’alfabeto a concentra-
re quanto di buono è stato fatto per la garantire 
un domani a quanti verranno dopo di noi, un 
avvenire alle future generazioni. 

Abbiamo lavorato per la realizzazione di 
nuove opere pubbliche i cui eff etti saranno ben 
visibili. Ci riferiamo al polo logistico, al nuo-
vo lungomare, i progetti e i fi nanziamenti per 
le scuole e gli edifi ci pubblici, il nuovo piano 
asfalti, la rigenerazione dei quartieri e dei par-
chi pubblici.

Sono solo alcuni esempi, anche recenti, per 
comprendere come siamo stati operosi. Non 
abbiamo incrociato i pollici per far trascorre-
re invano il tempo. Abbiamo lavorato sodo per 
realizzare il bene comune. Perché amiamo nel 
profondo questa nostra Città. E per dirla con le 
parole di Piergiorgio La Pira, sindaco illumina-

to di Firenze: «La prima cosa che ho da dirvi è 
questa: amatela questa città, come parte inte-
grante, per così dire della vostra personalità» e 
ancora: «Amatela, quindi, come si ama la casa 
comune destinata a noi ed ai nostri fi gli». 

Come accade in ogni famiglia sono state in-
dividuate delle priorità e per esse impegnati per 
la crescita e lo sviluppo dell’intera Comunità. 

Non accettiamo il gioco alla massacro nel 
denigrare il lavoro svolto, che va a discapito 
dell’’immagine dell’intera Città di San Salvo, 
che dobbiamo amare con maggiore intensità 

valorizzando la sua storia, le sue tradizioni e la 
sua cultura.

Nei mesi che verranno ci sarà ancora molto 
da lavorare nella consapevolezza che insieme 
abbiamo la responsabilità di completare ciò che 
è stato iniziato solo nove anni fa, soprattutto di 
gettare le fondamenta del prossimo futuro. 

Stiamo lavorando per non far scappare alla 
nostra nessuna delle opportunità che si apri-
ranno con il Pnrr (Piano nazionale ripresa e re-
silienza) attenti e pronti a cogliere occasioni di 
crescita e di sviluppo per San Salvo, come è sta-
to per lo stabilimento Amazon e come stiamo 
facendo per altri insediamenti produttivi.

Tutto questo in un quadro di grande lavo-
ro per la messa in sicurezza della nostra città 
anche da un punto di vista sanitario. Abbiamo 
fatto il nostro dovere istituzionale, dai rappre-
sentanti dello Stato, dotando la nostra città di 
un centro vaccinale dove chi ha “scelto” di vac-
cinarsi lo ha fatto agevolmente, grazie alla pros-
simità del vaccino. 

Grazie ai medici, agli infermieri, ai volontari 
che hanno consentito alla città di poter avere 
questa possibilità. 

Ripartiamo insieme, con l’entusiamo e la 
buona volontà di coloro che sanno che, nono-
stante il periodo diffi  cile dal punto di vista sani-
tario, economico e occupazionale  San Salvo ce 
la farà e per essa si off riranno nuove occasioni 
di crescita e di sviluppo.

Occorre solo la capacità di coltivarle. 
Tiziana Magnacca, sindaco
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«C
r i s i 
i n d u -
str ia le 

(sono a rischio centinaia 
di posti di lavoro), crisi 
idrica (è inconcepibile 
che nei nostri comuni si 
continui a dover ricor-
rere alle autobotti per le 
esigenze della vita quo-
tidiana), viabilità delle 
zone interne (tutti sia-
mo a conoscenza dello 
stato delle strade), l’ar-
retramento della Statale 
16 tra Vasto e San Salvo 
(di cui non si conosce la 
sorte), il nuovo ospeda-
le di Vasto (l’eterno in-
compiuto), il raccordo 
della fondovalle Treste 
(causa di isolamento di 
una parte del Vastese). 
Tutti argomenti che ho 
posto in evidenza nella lettera inviata al Presidente Marsilio per ricordare 
che nell’agenda della politica regionale il territorio del Vastese deve tornare 
ad avere più spazio e più considerazione per la sua posizione territoriale e 
per la sua posizione strategica. Territorio del Vastese che ha sempre rappre-
sentato una risorsa per l’Abruzzo per essere stata per decenni la locomotiva 
di questa regione». E’ quanto evidenzia il sindaco di San Salvo Tiziana Ma-
gnacca in una lettera inviata Marsilio contando sulla sensibilità e capacità 
d’ascolto del Presidente della Regione Abruzzo.

In particolare si chiede un coinvolgimento diretto delle comunità loca-
li «nella programmazione di tutti i fondi partendo dal Recovery fund, dal 
Piano nazionale di ripresa e resilienza, dai fondi europei senza dimenticare 
quanto è restato dalla vecchia programmazione europea che ammonterebbe 
a una decina di milioni di euro per migliorare le infrastrutture del nostro 
territorio».

Tutte risorse che potrebbero cambiare le sorti della nostra economia e il 
futuro delle popolazioni impedendo la desertifi cazione del territorio. «Per 
questo, a nome di questo territorio, si chiede che i sindaci vengano tenu-
ti in debita considerazione per predisporre un piano operativo a benefi cio 
non solo dei comuni costieri ma dell’interno: la Costa dei Trabocchi e la Via 
Verde non possono prescindere dal nostro territorio collinare e montuoso. 
Il territorio del Vastese deve tornare nell’agenda delle priorità della politica 
abruzzese per alzare la qualità delle vita delle persone e sia per immaginare 
un percorso di crescita e di sviluppo di questa parte più estrema dell’Abruz-
zo».

 Centro vaccinale di San Salvo, esempio di impegno e solidarietà 

I
l 3 settembre ha chiuso il Centro Vaccinale di San Salvo, dopo circa 5 mesi di 
attività, iniziata il 10 aprile 2021.
Il Centro Vaccinale era stato aperto, con un  accordo tra il Comune di San 

Salvo, che ha messo a disposizione i locali del Palazzetto dello sport della Marina, 
oltre che risorse,  servizi e personale amministrativo, e  la ASL di Lanciano Vasto 
Chieti che ha fornito i vaccini, il personale sanitario, medici, farmacisti e infermie-
ri, oltre che   le attrezzature e i mezzi per la somministrazione dei vaccini.
La presenza della Protezione Civile Regionale, che ha fornito attrezzature di com-
plemento, come i gazebo fi ssi, che hanno riparato le persone dal sole e dalla piog-
gia, e le ventole interne, per mitigare le alte temperature che si sono avute durante 
il periodo estivo,  ha completato la squadra che lavorato durante questo periodo.
Si è trattato di un lavoro complesso e delicato, svolto in collaborazione con la ASL, 
che ha coinvolto decine di persone, tra sanitari, volontari, amministrativi, ammi-
nistratori e servizi vari, fi nalizzato alla salvaguardia della salute dei cittadini dei 
San Salvo e del circondario e dei turisti,  nei confronti del Covid.
In questo lungo periodo sono state eseguite circa 25.000 vaccinazioni, sia per i cit-
tadini di San Salvo, sia per i cittadini dei comuni limitrofi  e per i turisti che hanno 
trascorso le vacanze a San salvo.
Durante questi mesi si sono messe in evidenza la disponibilità e l’altruismo delle 
donne e degli uomini delle  nostre associazioni di volontariato, esempio di de-
dizione al bene del prossimo, che hanno anteposto gli interessi collettivi al loro 
tempo, le loro famiglie e i loro impegni. Abbiamo conosciuto e condiviso le storie, 
le ansie, le problematiche e le gioie di migliaia di persone.

Vogliamo ricordare la presenza dei responsabili e delle persone della Associazione 
Alpini di San Salvo, Arcobaleno, Croce Rossa Italiana di San Salvo, Fir CB San 
Vitale, Lory a Colori, Nonni Vigili, Velo Club, Podistica San Salvo,  senza le quali 
l’attività resa sarebbe stata impossibile.
Un ringraziamento va al sindaco di San Salvo, Tiziana Magnacca, all’Amministra-
zione comunale e al Direttore generale della ASL, Thomas Schael,  che hanno cre-
duto e voluto la presenza del Centro Vaccinale, al Direttoreregionale della Prote-
zione Civile Mauro Casenghini per la fattiva disponibilità mostrata,  all’assessore 
comunale Tony Faga, infaticabile e  presente dal primo all’ultimo giorno di attivi-
tà,  alla consigliera comunale Carla Esposito, costantemente e concretamente pre-
sente, all’insostituibile Dino Di Fabio e a tutti gli amministratori e amministrativi 
comunali che hanno partecipato in diversi modi, al personale medico, con in testa 
la dottoressa Donatella Belfatto, farmaceutico e infermieristico che si sono prodi-
gati e hanno lavorato con competenza professionale e con spirito di abnegazione 
per la riuscita della iniziativa.
Ringraziamo tutti i cittadini che hanno partecipato e hanno dimostrato apprezza-
mento al lavoro svolto.
Ci gratifi ca la soddisfazione di avere conosciuto e collaborato con  decine di splen-
dide  persone che hanno arricchito il nostro bagaglio di esperienza solidaristica e 
la convinzione di avere partecipato ad una iniziativa che eleva il livello sociale e 
culturale di una collettività e di un Paese.

Eugenio Spadano
Referente medico del Centro e presidente Consiglio comunale San Salvo

Il Vastese al centro dell’agenda politica
Il sindaco Magnacca in una lettera al presidente della Regione sottopone i tempi di discussione più attuali per il territorio

LA CERIMONIA DI CONSEGNA NEL CORSO
DI UNA MANIFESTAZIONE A GROTTAMMARE

H
a partecipato la 
consigliera co-
munale Elisa 

Marinelli, su delega del sin-
daco Tiziana Magnacca, a 
Grottammare alla cerimonia 
di consegna della quarta edi-
zione della Bandiera Gialla 
dei Comuni ciclabili assegna-
ta dalla Fiab (Federazione 
italiana ambiente e biciclet-
ta). La cerimonia è stata pre-
sieduta dal presidente di ComuniCiclabili, Alessandro Tursi.

Per il secondo anno consecutivo al Comune il Comune di San Sal-
vo è stata assegnata la Bandiera Gialla con due bike smile.

«Un riconoscimento che premia il Comune di San Salvo per aver 
ampliato e investito sulla rete comunale delle piste ciclabili, adottan-
do politiche a favore della mobilità ciclistica – commenta il sinda-
co Magnacca – che ci ha consentito di entrare nel circuito nazionale 
delle località più accoglienti per chi sceglie di utilizzare la bicicletta. 
“Comuni Ciclabili” è il  riconoscimento istituito da Fiab, che attesta il 
grado di ciclabilità dei comuni italiani».

L’assessore alla Mobilità Tony Faga  evidenzia che  per ottenere il 
riconoscimento si deve possedere almeno due requisiti tra tutti quelli 
richiesti: uno nell’area “infrastrutture urbane” (ciclabili urbane e mo-
derazione traffi  co e velocità) e uno in almeno una delle altre tre aree 
(“cicloturismo”, “governance” e “comunicazione e promozione”).

A San Salvo assegnata
la Bandiere Gialla
con due bike smile 
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V
alorizzazione degli 
impianti sportivi comunali. 
L’Amministrazione 

comunale investe sulla pista di atletica 
“Pietro Mennea” in via Ripalta con 
l’adeguamento funzionale e la messa in 
sicurezza dell’impianto sportivo gestito 
dalla Podistica San Salvo.

Con un impegno di spesa di 
170mila euro il Comune di San Salvo 
ha ottenuto dalla Regione Abruzzo 
l’inserimento nella graduatoria utile 
per un fi nanziamento di 150mila euro 
«a dimostrazione, ancora una volta, 
della capacità di saper individuare i 
bandi e saper presentare le domande 
per l’ottenimento delle risorse 
fi nanziarie utili a eff ettuare i lavori» 
aff erma il sindaco di San Salvo Tiziana 
Magnacca.

Il fi nanziamento è stato ottenuto in 
quanto il progetto esecutivo presenta il 
miglioramento dell’impianto sportivo 
in relazione alle norme Coni attraverso 
la rigenerazione del manto della pista 
di atletica e un maggiore risparmio 
energetico con la realizzazione di un 
impianto fotovoltaico a servizio degli 
spogliatoi e ulteriore valorizzazione  
con la realizzazione di nuovi spazi e 
corsie per altre attività sportive.

«Tutti interventi – sottolinea 
all’assessore alla Manutenzione 
Giancarlo Lippis – che 
riqualifi cherebbero e valorizzerebbero 
ulteriormente la pista di atletica ‘Pietro 
Mennea’ a servizio degli sportivi della 
città che utilizzano in gran numero la 
struttura di via Ripalta».

La riqualifi cazione dei parchi comunali
Nuovo intervento nel quartiere Sant’Antonio con la sistemazione degli spazi giochi

Il sindaco Tiziana Magnacca: «Entro la fi ne della legislatura sistemeremo tutte le aree riservate 
ai nostri  bambini». Lʼassessore Gianfranco Lippis: «Abbiamo migliorato lʼarredo urbano»

A vita nuova
la pista dʼatletica
“Pietro Mennea”

Impegno di spesa da 170mila euro

«I
l parco del quar-
tiere Sant’Antonio 
è un esempio degli 

interventi di riqualifi cazione dei 
parchi pubblici che stiamo por-
tando avanti già da tempo a San 
Salvo”. Ad aff ermarlo il sindaco 
Tiziana Magnacca nel visitare il 
parco a conclusione dei lavori 
eseguiti.

Interventi sui parchi giochi 
nei giardini pubblici che hanno 
avuto inizio a San Salvo Mari-
na, per proseguire alla villa co-
munale e nei diversi quartieri 
della città. «Riqualifi cazione 
che riguarderanno tutti i parchi 
cittadini – sottolinea il sindaco 
– e che vogliamo portare a com-
pimento entro la fi ne della legi-
slatura». La visita al parco del 
quartiere Sant’Antonio è stata 
l’occasione per il sindaco per 

evidenziare come in questi anni 
l’Amministrazione comunale 
abbia utilizzato molte risorse 
per l’edilizia scolastica «nella 
consapevolezza di dover pren-
dere in carico prima di tutto i 
giovani, la parte migliore della 
nostra società. In fondo pren-
derci cura dei parchi pubblici è 
in linea con questa visione poli-
tica di una città, la sicurezza e il 
decoro sono valori fondamenta-
li per garantire la piena vivibili-
tà».

L’assessore alla Manutenzio-
ne Giancarlo Lippis sottolinea 
come siano stati utilizzati per 
il parco Sant’Antonio centomi-
la euro per la sostituzione dei 
giochi per i bambini, la realizza-
zione della pavimentazione co-
lorata antitrauma, nuovo cam-
minamento, nuove panchine e 

nuovi muretti per il migliora-
mento dell’arredo urbano com-
pletato dai murales per rendere 
più accogliente questo spazio 
pubblico con la collaborazione 
della Akon coordinata da Licia 
Zulli, nell’ambito di Offi  cine 
Educative.

L’Infi orata all’uncinetto
ha suscitato la curiosità
di molti visitatori 
nelle vie del centro

RISULTATO DELLA COLLABORAZIONE DI CENTINAIA DI PERSONE DA TUTTA ITALIA 

«E’ stata un’idea originale quella 
della Pro Loco di San Salvo di 
promuovere, attraverso l’arte 

del lavoro della pazienza e del tempo lento di cen-
tinaia di uncinettine la visita al centro della città. 
E’ diventata un’originale opportunità, un ottimo 
veicolo di promozione delle tradizioni e della cul-
tura popolare». Lo dichiara il sindaco Tiziana Ma-
gnacca dopo i quattro appuntamenti che hanno 
caratterizzato quest’estate dell’iniziativa della Pro 
Loco con l’infi orata all’uncinetto che è diventata 
“una meraviglia d’Abruzzo” richiamando centina-
ia di persone a visitare i 12 pannelli realizzati con 
60mila fi ori.

«E’ un’iniziativa unica nel suo genere che ha 
visto il coinvolgimento di centinaia di uncinetti-
ne coinvolte attraverso i social, che si sono sentite 
chiamate a partecipare per un impegno di fede per 
la valorizzazione del territorio. E’ stata una gran-
de occasione di aggregazione sociale ed anche per 
questo ringraziamo la Pro Loco, attraverso il suo 
presidente Nicolino Carrisi e alla coordinatrice 
dell’iniziativa Maria Sabatini, per aver saputo dar 
vita a un evento di arte, frutto di originalità e di 
creatività».

• Licia Zulli della Akon 
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«Il turismo è espe-
rienza e soprattut-
to emozione da la-

sciare al viaggiatore che visitano 
i nostri territori». Lo ha detto 
il sindaco di San Salvo Tiziana 
Magnacca nel dare il benvenuto 
nell’aula consiliare al ministro 
del Turismo Massimo Garava-
glia evidenziando come questa 
comunità «abbia preso consa-
pevolezza, cresciuta in questi 
ultimi decenni, del valore del 
settore turistico per l’economia 
della città. Siamo diventati ma-
turi e consapevoli del valore del 
nostro territorio e della nostra 
cultura”. Magnacca ricorda che 
“oggi unicità e tipicità sono va-
lori che ci permettono di compe-
tere in un mondo globalizzato”. 
Questo avendo “un approccio 
alla bellezza con consapevolez-
za e responsabilità e attenzione 
all’ambiente”. Nel rivolgersi ai 
tanti colleghi sindaci Bandiera 
Blu d’Abruzzo e dei comuni vi-
ciniori  presenti Magnacca ha 
rimarcato la «necessità che il 
nostro diventi un territorio uni-
co che deve vedere il turista non 
solo come colui che viene e paga 
per avere dei servizi, ma come 
chi lascia sul nostro territorio 
infl uenze sociali e culturali». 
Un forte richiamo all’accoglien-
za nel fornire servizi di qualità. 

«Insieme ce la faremo per far 
crescere l’intero comparto tu-
ristico con tutte le sue ricadute 
anche occupazionali».

Il ministro del turismo Mas-
simo indica da San Salvo la stra-
da da percorrere per il rilancio 
di un settore cruciale per l’eco-
nomia del Paese ed ha aff erma-
to: «In Italia il turismo può ar-
rivare a rappresentare almeno 
il 20% del pil. Siamo i primi al 
mondo nei fondamentali, a gen-
naio di ogni anno siamo i più 
cliccati sulla rete poi, nel con-
suntivo di dicembre, scendiamo 
al quinto sesto posto. Dobbiamo 
recuperare quote di mercato nel 
comparto turistico». 

Per la Regione Abruzzo era-
no presenti il presidente Marco 
Marsilio, gli assessori regiona-
li Nicola Campitelli e Daniele 
D’Amario, il consigliere regio-
nale Sabrina Bocchino e l’ono-
revole Giuseppe Bellachioma.

Dopo l’incontro uffi  ciale 
nell’aula consiliare con il salu-
to del presidente del Consiglio 
comunale Eugenio Spadano, il 
ministro Garavaglia si è sposta-
to presso l’hotel Eden dove si è 
discusso di “Turismo, prospet-
tive per il futuro per il territo-
rio nel post Covid” con Marisa 
Tiberio, presidente Confcom-
mercio Chieti e componente 

giunta nazionale, Simone Lem-
bo, responsabile turismo Con-
fesercenti Chieti, Claudio Di 
Dionisio, presidente Cna Turi-
smo Abruzzo, Emanuele Cieri, 
presidente Associazioni alber-
gatori  San Salvo e Giuseppe Di 
Marco, presidente DMC  “Costa 
dei Trabocchi”, con la parteci-
pazione degli operatori turistici 
del territorio della ricezione e 
della balneazione e la presenza 
del senatore Gianluca Castaldi.

Il momento conclusivo e in-
tenso della visita del ministro 
del Turismo a San Salvo è stato 
al porto turistico Le Marinel-
le dove è stato accolto dal pre-
sidente Oreste Ciavatta con la 
consegna ai balneatori di San 
Salvo della Bandiera Blu 2021. 
E’ stata anche l’occasione per 
il sindaco Magnacca per conse-
gnare a nome dell’Amministra-
zione comunale ai “veterani” ti-
tolari degli stabilimenti balneari 
una targa con la motivazione: 
“Quali pionieri del turismo bal-
neare che ha consentito a San 
Salvo di crescere e divenire un 
luogo di villeggiatura ideale”. 
Infi ne uscita in barca partendo 
proprio dal porticciolo turistico 
Le Marinelle per scoprire dal 
mare la bellezza di questa costa 
che può issarre per la 24esima 
volta la Bandiera Blu.   

Il sindaco Magnacca: impegn
San Salvo deve acquisire la consapevolezza di essere d

IL MINISTRO MASSIMO GARAVAGLIA INDICA LA STRADA PER IL 

Hanno accettato 
l’invito e sono stati 
presenti numerosi 
sindaci abruzzesi 
Bandiera Blu 2021 
e del territorio 
del Vastese 
(Foto Antonino Vicoli)



2/2021 5

nati per la crescita del turismo 
diventato un punto di forza per il territorio del Vastese  

RILANCIO DI UN SETTORE CRUCIALE PER IL FUTURO DELLʼITALIA 

San Salvo investe nel turismo 
con la qualità dei servizi 

e lʼattenzione allʼambiente
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Servizio alla maternità e infanzia
U

n nuovo mattone è sta-
to aggiunto alla grande 
casa che in questi anni 

l’Amministrazione comunale sta 
realizzando per la crescita della 
Città con un’attenzione partico-
lare alle famiglie, all’infanzia e al 
mondo dell’adolescenza. In questa 
direzione si colloca l’ex caserma 
dei Carabinieri in corso Garibal-
di completamente ristrutturata, 
destinata alla Casa della infanzia, 
della maternità e dell’adolescenza 
dedicata dr. Roberto Festa «per 
decenni pediatra in questa città, 
l’amico dei nostri bambini e delle 
nostre famiglie. Un atto dovuto per 
tutto il bene che ha fatto e per la 
professionalità che ha caratteriz-
zato nella sua missione di medico» 
ha aff ermato il sindaco Tiziana Ma-
gnacca nel suo intervento alla pre-
senza della nipote Angela Giorda-
no. «Edifi cio nel centro della città 
che diventerà – ha spiegato il sin-
daco – un importante punto di ri-
ferimento per i nostri concittadini. 
In questa Casa verranno sviluppati 
progetti per la famiglia muovendo 
su tre linee operative come il soste-
gno alle competenze genitoriali, la 
mediazione familiare e le iniziative 

di promozione e sensibilizzazione 
rivolte alle famiglie. Famiglia che 
per noi è un bene sociale da tutela-
re e valorizzare per compiere la sua 
insostituibile missione educativa».

Era presente per la delegazione 
provinciale di Chieti dell’Unicef, 
Arturo Di Cera, che nel suo in-
tervento di saluto nel ringraziare 
l’Amministrazione comunale per 
l’invito ha dichiarato: «E’ la strut-
tura che dà valore a quello che rap-
presenta l’Unicef, parliamo della 
tutela e della crescita del minore, 
la sicurezza che i diritti possano 

essere sviluppati e protetti, il dirit-
to alla cultura e alla crescita sana, 
a un’educazione morale in un sano 
percorso di vita nella famiglia».

Il sindaco ha ribadito che l’atten-
zione verso le famiglie e l’infanzia 
«è un impegno che non possiamo 
rifi utare di prendere nei confron-
ti della nostra comunità, anche in 
considerazione dei tempi che stia-
mo vivendo acuiti dalla pandemia 
che ha contribuito a produrre una 
crisi economica che potrebbe avere 
eff etti devastanti anche per l’Italia 
e che potrebbe non risparmiare il 

nostro territorio. La Casa dell’In-
fanzia, maternità e adolescenza 
potrà essere uno strumento in più 
che San Salvo potrà utilizzare per 
mantenere la sua solidità sociale».

Infi ne ha concluso il sindaco 
Magnacca: «In questo tempo così 
diffi  cile la famiglia può diventare 
il presidio della tenuta non solo 
aff ettiva ed emotiva delle persone, 
ma anche di quella sociale ed eco-
nomica».

Alla cerimonia hanno parte-
cipato il presidente del Consiglio 
comunale Eugenio Spadano, la 
giunta e i consiglieri comunali di 
maggioranza e minoranza, le as-
sociazioni di volontariato e quelle 
Combattentistiche e d’Arma. La 
struttura è stata benedetta da don 
Beniamino Di Renzo, parroco della 
chiesa di San Nicola Vescovo.

Il Lions Club di San Salvo ha 
donato alla Casa dell’Infanzia, Ma-
ternità e Adolescenza “Roberto Fe-
sta” un fasciatoio, una bilancia per 
i neonati e uno scaldabiberon. «Mi 
auguro che sia solo l’inizio di una 
collaborazione che possa continua-
re nel tempo» ha dichiarato il pre-
sidente emerito del Lions Romina 
Palombo.

Nellʼex caserma dei Carabinieri in corso Garibaldi intitolata al dr. Roberto Festa
Il sindaco Tiziana Magnacca: «Diventerà un punto di riferimento per i cittadini» 

Accedere in spiaggia è un diritto di tutti 
L’attività comunale “Mare senza barriere” per i portatori di disabilità

E
state 2021. Il Comune di 
San Salvo è stato il pri-
mo tra quelli gestiti dalla 

Cooperativa Sgs ad avviare il servi-
zio “Mare senza barriere” riservato 
ai portatori di disabilità fi sica. Un 
buon segnale di attenzione verso le 
famiglie per poter usufruire di un 
servizio quanto mai utile per accede-
re al mare... senza barriere.

«Per noi l’estate a San Salvo è in 
particolare attenzione verso la disa-
bilità Tra i primi servizi attivati per 
la nuova stagione estiva c’è “San Sal-
vo, mare senza barriere” per favo-
rire ai disabili non solo l’accesso in 
spiaggia ma soprattutto la possibili-
tà di fare il bagno con idonee sedie e 
con l’adeguata assistenza». 

A dichiararlo il sindaco Tiziana 
Magnacca dopo l’avvio, per la quinta 
stagione consecutiva, di “Mare sen-
za barriere” per accedere nell’area 
19, nei pressi del Lido Controvento, 
tutti i giorni dalle ore 9.00 alle ore 
12.00 in maniera gratuita nei mesi 
di giugno, luglio e agosto.  Si arriva 
in spiaggia attraverso una passe-
rella che dal marciapiede consente 
di accedere in acqua con l’utilizzo 

delle sedie job messa a disposizione 
dall’Assessorato alle Politiche so-
ciali. Il servizio presenta uno spazio 
ombreggiato, appositamente creato 
per il ristoro e la permanenza, una 
zona gazebo per l’accoglienza con le 
dovute misure di distanziamento.

«E’ un servizio che abbiamo at-
tivato per la prima volta nell’esta-
te del 2017 – spiega l’assessore alle 
Politiche sociali Giancarlo Lippis – e 

che ha visto il gradimento di quel-
le famiglie dove c’è un componente 
che presenta delle disabilità fi siche e 
che facilmente possono accedere in 
spiaggia e avere il piacere di poter 
fare il bagno».

L’assessore Lippis ricorda che 
San Salvo è Bandiera Blu per la ven-
tiquattresima volta e che tra i servizi 
che qualifi cano il lungomare c’è an-
che “Mare senza barriere” con «una 

spiaggia che deve essere fruibile per 
tutti rimuovendo ogni ostacolo. La 
disabilità non può e non deve essere 
un limite. L’inclusione sociale eleva 
e misura il grado di civiltà di una co-
munità».

Utilizzate sedie
idonee con 

adeguata assistenza
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doveroso impegno a tutela dei com-
mercianti onesti, lo ribadisco. Le 
maglie strette sulla contraff azione 
serve anche per tutelare la salute dei 
cittadini. E’ un segnale di attenzione 
sicurezza alle nostre comunità» af-
ferma il sindaco Tiziana Magnacca.

«Purtroppo la piaga del commer-
cio abusivo – commenta l’assessore 
alla Sicurezza Fabio Raspa – co-
stringe l’utilizzo di uomini e mezzi, 
seppur talune volte in maniera con-
giunta con le altre forze di polizia e 
la Capitaneria di Porto, che invece 
potrebbero essere invece impegnati  
nelle altre attività di servizio consi-
derando l’aumento della popolazio-
ne nel periodo estivo».

La somma è stata assegnata in quanto il Co-
mune di San Salvo è risultato tra i primi 100 co-
muni litoranei italiani, con popolazione inferiore 

ai cinquantamila abitanti,  per numero di pre-
senze nelle strutture ricettive. Il fi nanziamento è 
utilizzabile per l’assunzione di personale a tempo 
determinato della Polizia locale e per l’acquisto di 
mezzi e attrezzature.

Spiagge sicure, assegnati fondi al Comune

Successo per il Premio San Salvo-Raff aele Artese
Ad aggiudicarsi la IX edizione Tommaso Scotti con “L’ombrello dell’imperatore”

Oltre 80 romanzi partecipanti. Sezione speciale nel ricordo di Silvana Marcucci e per i giovani scrittori 
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Dal ministero degli Interni destinati 21mila euro per sostenere lʼimpegno contro lʼabusivismo commerciale e la contraffazione 

Spiagge sicure estate 2021. Il Comune di 
San Salvo si è visto assegnare dal ministero 

dell’Interno la somma di 21mila euro per sostene-
re l’impegno di prevenzione, contro l’abusivismo 
commerciale e la contraff azione. «Una buona e 
importante notizia che premia il nostro costante 
impegno contro l’abusivismo commerciale che 
ci vede da anni impegnati ogni estate sulle no-
stre spiagge  a difesa della salute dei cittadini, un 

T
ommaso Scotti, con il 
romanzo “L’ombrello 
dell’imperatore” edito 

per i tipi di Longanesi, si è aggiu-
dicato la nona edizione del premio 
letterario “Raff aele Artese – Città 
di San Salvo” organizzato dall’Am-
ministrazione comunale e dal 
Lions Club San Salvo.

Il 20 agosto in piazza San Vi-
tale in collegamento via Skype dal 
Giappone, da dove vive da tempo, 
l’autore con il suo romanzo d’esor-
dio “ci ha spalancato nuovi oriz-
zonti con un protagonista desti-
nato a entrare nei cuori dei lettori. 
Un Sol Levante spietato e pieno di 
fascino, raccontato con uno sguar-
do insolito e struggente”.  Scotti 
è stato scelto dal voto della giuria 
tecnica tra oltre ottanta romanzi.  
Al secondo posto Martina Merletti 
con “Ciò che nel silenzio non tace” 
(Einaudi) e terza piazza per Barba-
ra Frandino con “E’ quello che ti 
meriti” (Einaudi). La giuria popo-
lare ha scelto “Piperita” (Fandango 
Libri) del giovanissimo Francesco 
Mila così come la 24enne Beatrice 
Gioia con “Cuore pulsante” (Altro-
mondo Editore) si è aggiudicato il 
premio speciale Silvana Marcucci 
per ricordare la componente della 
giuria e già presidente del Lions re-
centemente scomparsa.

Il presidente del Premio e as-
sessore alla Cultura Maria Trava-
glini ha sottolineato come in questi 
ultimi due anni sia stato ancora più 
diffi  cile portare avanti il “Raff aele 
Artese – Città di San Salvo” a causa 
della pandemia «ma il numero de-
gli autori partecipanti e delle case 

editrici di primissimo piano stan-
no a dimostrare la qualità della 
nostra formula che ci spinge ad an-
dare avanti e a fare ancora di più. 
In questo momento così diffi  cile 
abbiamo osato di più, con la scom-
messa vinta, di inserire anche una 
apprezzata sezione riservata ai gio-
vani che sono il nostro futuro e che 
hanno raccolto la nostra sfi da».

Nel suo ringraziamento al di-

rettivo “per il lavoro svolto, la 
passione profusa, la pazienza avu-
ta, il tempo speso, l’entusiasmo 
trasmesso e la bellezza donata” il 
sindaco Tiziana Magnacca ha evi-
denziato: «Il Premio Letterario è 
anche il luogo del riscatto culturale 
della nostra città che ha investi-
to nel sapere. Per questo grazie di 
cuore a nome della meravigliosa 
San Salvo. Siate, siamo, orgogliosi! 

Abbiate cura del Premio, per favo-
re, perché è un patrimonio di tutti» 
ed ha ringraziato le tre giurie per il 
lavoro svolto nello scegliere i vinci-
tori tra gli 87 libri partecipanti alla 
nona edizione del premio lettera-
rio.

Per il Lions Club, prezioso part-
ner del premio letterario, hanno 
portato i saluti il presidente di San 
Salvo Emanuele Ciuffi   e Antonio 
Cocozzella, presidente della zona A 
della 7 circoscrizione del Distretto 
108/A.

La serata è stata accompagnata 
dalla musica del quartetto di clari-
netti Tetraclà composto da Rino Di 
Camillo, Simone Greco, Graziano 
D’Urbano e Angelo Castronuovo 
che ne ha curato gli arrangiamenti.

Un ringraziamento alla giuria 
popolare (Maria Petrella, Eraldo 
Migliavacca, Rosa Gaspari, Patri-
zia Ciurlia, Fernanda Ciurlia, Li-
berata Antinarella, Domenico Fal-
cucci, Miranda Chinni, Miranda 
Marcozzi, Clara Di Risio, Gabriella 
Ciavatta, Maria Di Fabio e Maria 
Aldagisa Longo), alla giuria tecni-
ca (Davide Carulli, Laura D’Ange-
lo, Laura Biagelli, Annalisa Preta, 
Miriam Salladini e Antonella Spa-
daccini) e agli sponsor con i quali 
si è anche potuta realizzare questa 
nona edizione. Il direttivo lettera-
rio è composto dall’assessore alla 
Cultura Maria Travaglini, che lo 
presiede, dal vice presidente Vir-
ginio Di Pierro, dai segretari Fran-
cesca Torricella e Marianna Della 
Penna, dal tesoriere Romina Pa-
lombo e dai consiglieri Silvia Da-
niele e Francesco Morasca.
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La grande sfi da: il recupero degli spazi verdi
Le iniziative dell’Amministrazione comunale per riappropriarsi 
di ogni angolo della Città per renderla più accogliente e più bella 

IL PROGETTO DI OFFICINA EDUCATIVA CON MUSICA IN CRESCENDO, AKON E ISTITUTO MATTIOLI-DʼACQUISTO 

«L
a nostra 
g r a n d e 
sfi da è 

quella di rendere San 
Salvo più bella e acco-
gliente per riappropriar-
ci di ogni singolo angolo 
della nostra città. Abbia-
mo attivato una serie di 
iniziative con il progetto 
di Offi  cina Educativa, 
laboratorio dedicato ai 
giovani, voluto forte-
mente dall’Amministra-
zione comunale, nato 
con collaborazione con 
l’associazione Musica in 
Crescendo, Akon, Isti-
tuto omnicomprensivo 
Mattioli-Salvo D’Acquisto. E’ il nostro obiettivo. E 
lo facciamo partendo anche dalle piccole cose coin-
volgendo le scuole, le associazioni, le aziende e ogni 
singolo cittadino che vuole raccogliere questa nostra 
idea di comunità investendo nel settore delle politi-
che sociali». E’ il commento del sindaco di San Salvo 
Tiziana Magnacca alla conclusione del percorso di 

lavoro che ha permesso la 
realizzazione della Green 
Library inaugurata nella 
villa comunale.

«Grazie al laboratorio 
di Cittadinanza Attiva, re-
alizzato dal progetto Offi  -
cina Educativa con il pre-
zioso apporto della Akon 
che ha visto impegnata in 
prima persona Licia Zulli 
per rendere la nostra città 
più bella, più accogliente 
più vivibile, si è realizza-
to uno spazio, all’interno 
della villa, adeguato alle 
nuove esigenze che con-
sentono di far conciliare 
natura, cultura e aggrega-

zione sociale» commenta l’assessore alle Politiche 
sociali Giancarlo Lippis.

Un nuovo e curato roseto con la sua varietà di co-
lori, nuove piante, le casine degli insetti, una bee re-
sidence e spazi per la lettura in una logica di rispetto 
nei luoghi nei quali viviamo per un impatto positivo 
sull’ambiente.

È stato fi rmato il contratto con la società 
che si è aggiudicata l’appalto, e conse-
gnata la rete,  per la nuova pubblica-

zione illuminazione a San Salvo nella dinamica di 
smart city tesa all’innovazione dei servizi pubblici.

«Il nostro obiettivo è di rinnovare l’intero si-
stema d’illuminazione della nostra città – com-
menta il sindaco Tiziana Magnacca –  partendo 
dalla necessità di puntare sul risparmio ener-
getico con l’attivazione di punti luci a led e l’in-
stallazione di nuovi pali in sostituzione di quelli 
ammalorati, sostituzione della linea elettrica e dei 
quadri elettrici, con l’azienda aggiudicataria che 
si farà carico dei costi dei consumi elettrici. Il va-
lore di questo affi  damento è dato dalla messa in 

sicurezza della rete, da maggiori risparmi sui co-
sti di gestione e da un’illuminazione più effi  cien-
te oltre a un maggiore rispetto dell’ambiente». Il 
sindaco sottolinea come questo sia un percorso 
“per realizzare una città moderna proiettata verso 
il futuro che produrrà una riduzione dell’impatto 
ambientale, nel rispetto delle emissioni in atmo-
sfera e del bilancio anche verso i cittadini in quan-
to contribuiscono alla gestione del Comune con il 
pagamento delle tasse”.

“I lavori di effi  cientamento illuminotecnico in-
teresseranno tutta la città – aggiunge l’assessore 
alla Manutenzione Giancarlo Lippis – per una ci-
fra iniziale di 2 milioni e 400mila euro per arriva-
re a una spesa complessiva di 7 milioni e mezzo 

nell’arco dei quindici anni della durata del con-
tratto. Luce bianca, nuovi pali con la sostituzione 
di metri di cavi elettrici di collegamento e l’atti-
vazione della smart city come modello futuro di 
gestione dei servizi pubblici”. Tutti i punti luci sa-
ranno mappati avendo ognuno un codice che aiu-
terà a identifi carlo, verranno messi a norma tutti 
i quadri elettrici che gestiscono le varie zone della 
città, passaggi pedonali intelligenti, i parcheggi 
video orvegliati, la sorveglianza di tutto il lungo-
mare per una maggiore sicurezza delle persone. 
Infi ne sia la manutenzione ordinaria e sia quella 
straordinaria sarà a carico della società di gestio-
ne e verrà installato un sistema di luci artistiche 
per valorizzare la chiesa di San Giuseppe.

Illuminazione pubblica in smart city
A San Salvo cambia il servizio: risparmio energetico, luce bianca e passaggi pedonali intelligenti

An c h e 
quest’an-

no il Comune di 
San Salvo è sta-
to ammesso, al 
contributo nel 
riparto del “Fon-
do emergenze 
imprese e istitu-
zioni culturali, 
concernente il 
sostegno del li-
bro e dell’intera 
fi liera dell’editoria libraria”.

Ne dà notizia il sindaco Tiziana Magnac-
ca a seguito della pubblicazione da parte 
della Direzione generale biblioteche e di-
ritto d’autore del ministero della Cultura 
del decreto di approvazione dell’elenco dei 
benefi ciari della misura prevista dal decre-
to del ministro della Cultura n. 191 del 24 
maggio 2021 che evidenzia: «Con questo 
contributo potremo aggiornare la nostra bi-
blioteca comunale per promuovere la lettu-
ra dei libri a conferma di come sia motivato 
il riconoscimento assegnato alla nostra co-
munità di ‘San Salvo Città che legge’».

Al Comune di San Salvo è stato assegna-
tario di un contributo pari a 4.602,44 euro.

«Utilizzeremo al meglio questo fondi – 
commenta l’assessore alla Cultura Maria 
Travaglini – sostenendo le nostre librerie in 
questo momento così diffi  cile per l’editoria 
libraria».

Fondi per l’acquisto
di libri destinati
alla biblioteca 

Il ministero della Cultura
stanzia 4mila 600 euro
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